
平成２７年度第１回市民と議会のつどい（議会報告会）実施報告書 

開 催 日 時 平成２７年８月２３日（日） 午後１時３０分 ～ ３時３０分 

開 催 場 所 市役所１階 住民活動スペース 

担 当 議 員 

班代表者 河口 靖子 

司 会 者 高岡 伸行 

報 告 者 柴田はすみ 

記 録 者 森本 隆、谷口 雄一 

班    員 
（上記以外） 

酒井 弘一、長岡 一夫 

参 加 人 数 １４人 

主 な 質 疑 

・ 意 見 等 

Ｑ：ジェネリック医薬品による医療費削減効果についての一般質問があっ

たが、医薬品の有効性をどう考えているのか、分かったうえで質問して

いるのか。 

Ａ：国保加入者に対し、個別にジェネリック医薬品への切り替えの案内通

知を出している。医師と相談の上で、切り替えてほしい。国保が５６０

万円の削減となった。 

 

Ｑ：通学路の安全対策について、段差など危険個所がある。改善を。 

Ａ：指摘の危険個所については、教育部とも問題を共有し、危険な通学路

であると認識しており、改善に向け努力する。 

 

Ｑ：新墓地建設として、1 億 2800 万円の支出があるが、議員はきちんと

理解して賛成としているのか。 

名称についても城山台地域とあるが木津地域ではないか。 

Ａ：墓地の分譲に向けての造成工事である。名称については混乱の要因と

なるので統一すべきと考える。 

 

Ｑ：一般質問について、現場を知らないといけない。 

正副議長を立候補制の選挙で選出されたのは、良かったのでは。無投

票での全員当選につき、所信表明があるべきではないのか。 

市役所の職員のレベルも町時代より上がっていると思う。議員は、町

議レベルの質問はやめたらどうか。議員も経費が上がる案件のみを課題

にするのは止めては。市長は、メリハリをつけてよくやっている。 

Ａ：ご意見として承る。 

 

Ｑ：平成２７年度予算は、前年度比 7.4％増となっているが、その要因は。 

Ａ：主にはクリーンセンター建設に係る約 35億円増が要因である。 

 

Ｑ：議会だよりは、上質な用紙である上にカラー紙面が必要か。見た目よ

り内容では。また 1部いくらか。 



Ａ：１部 28 円。内容については、議論の余地はあると考える。他自治体

ではモノクロ仕様で 10 円台もある。広報委員会を通じ、よりよい紙面

づくりを心掛ける。 

 

Ｑ：議会だよりの常任委員会のページで、ＱＡのＡは誰が答えているのか。

簡略し過ぎて、質問と答えになっていない。  

  また、Ｐ１２の産業建設常任委員会の水道料金について、Ａに「市民

の暮らしを守るために値下げが必要」とあるが、これは市が言っている

のか。また、副市長と教育長が再任されたと思うが、議会だよりのどこ

にも書かれていない。市民がもっと読んでみたいと思えるよう、もう少

しポイントをおさえてほしい。 

Ａ：常任委員会のＡは行政側の答弁である。ただ、誰が答弁したのかは分

からない。今後、広報委員会の中でも議論は必要だと思う。 

Ｐ１２については、議員から提案された、議案のため議員同士のやり

とりであり、議員が答えている。もっとしっかり分かりやすく読んでも

らえるよう努力する。 

 

Ｑ：道路交通ネットワークの整備と充実について、東中央線の整備とある

が、場所はどこか。旧木津町について、道路整備が進んでいない。まち

の活性化が優先では。高架下は大型車が通過できない状況である。 

Ａ：国道 163 号と 24 号につながるバイパス整備である。大谷交差点東か

ら城山台幹線を抜けて木津川架橋へ通じる道路で、渋滞緩和を目指すも

の。城山台と木津を繋ぐ道路整備は、同じ思い。今後も取り組んでいく。 

 

Ｑ：防犯カメラについては、抑止力も含めて必要な設備だと思う。不審者

情報も増えている。地域の安全に議員として取り組んでほしい。 

Ａ：８５基設置済（小学校の、出入り口設置分等）。他に各小学校通学路

に、各３基設置する。小学校１４校×３基＝４２基。 

 

Ｑ：新人議員に対して、新しく議員となっての感想は。 

Ａ：選挙公報が発行されなかったので、自分でチラシを配布している。１

年はいろいろなテーマを掘り下げて質問し勉強していきたい。議員とし

て政策中心に取り組んでいきたい。 

また、若い世代の声、子育て世代の声を届けたい。４年の任期で、少

しでも市全体がよくなったと実感できるように活動していきたい。 

 

質問・要望等

で行政側へ報

告すべき内容 

・クリーンセンター建設につきプロポーザル発注とあるが、民間ではあり

えない。市も技術力を高めるべきで、職員の技術資格取得を啓蒙すべき

では。 

・特に後期基本計画について、見直し業務まで外部に委託している。市の

予算が足りないというが無駄の原因となってはいないか。 

・住民の意見を聞く機会を増やしてほしい。 

・保健だよりに開業医院の一覧があるが、医師会に入っていない医院は掲

載されていない。市は公平であるべきではないか。 



 

 上記のとおり、報告します。 

 

平成２７年９月７日 

 

木津川市議会議長 倉  克伊  様 

 

           平成２７年度第１回議会報告会  

 

第３班 代表者  河口 靖子   ㊞ 

そ の 他 

特 記 事 項 

・西部交流会館において朝、門を開ける際、車を正面に止めるため、そこ

を通る通勤・通学者が危険である。また、西部交流会館の奥に京都府の

土地を、駐車場として有効活用できるよう京都府と交渉を進めてほし

い。 


